

## **ABSTRAK**

### **Partisipasi Masyarakat Dalam Pengelolaan Hutan Taman Nasional Batang Gadis di Mandailing Natal Sumatera Utara**

**Oleh : Muhammad Gunawan**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tentang partisipasi masyarakat dalam pengelolaan hutan taman nasional batang gadis di mandailing natal sumatera utara, partisipasi masyarakat dalam pengembangan objek wisata yang berada di Taman Nasional Batang Gadis Mandailing Natal, upaya yang dilakukan masyarakat dalam pengelolaan Taman Nasional Batang Gadis di Mandailing Natal dan upaya yang dilakukan pemerintah dalam pengelolaan Hutan Taman Nasional Batang Gadis.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Informan penelitian ini terdiri dari informan kunci ( Kepala Balai Taman Nasional Batang Gadis Mandailing Natal), (Kepala Dinas Pariwisata Mandailing Natal) yang ditentukan secara purposive dan informan selanjutnya (masyarakat sekitar Taman Nasional Batang Gadis yaitu masyarakat desa Pintu Padang Julu dan masyarakat sopo tinjak). Pengumpulan data ini dilakukan dengan pengamatan (observasi), wawancara, dan studi dokumentasi dan selanjutnya dilakukan teknik analisa uji keabsahan data yaitu dengan menggunakan teknik triangulasi sumber yaitu membandingkan dan mencetak balik derajat kepercayaan suatu informasi yang diperoleh melalui waktu dan alat yang berbeda dalam metode kualitatif. Berdasarkan hasil penelitian ini dapat disimpulkan : Partisipasi masyarakat dalam pengelolaan Hutan Taman Nasional Batang Gadis di Mandailing Natal Sumatera Utara : (1) Partisipasi masyarakat dalam pengembangan daya tarik wisata yang ada dalam Hutan Taman Nasional Batang Gadis : (a) mengikutsertakan masyarakat dalam pengelolaan objek wisata Taman Nasional Batang Gadis, (b) pemeliharaan sarana dan prasarana, (c) promosi wisata. (2) partisipasi masyarakat dalam pengelolaan Taman Nasional Batang Gadis : (a) menjaga kelestarian hutan, (b) penanaman pohon. (3) upaya pemerintah dalam pengelolaan Taman Nasional Batang Gadis : (a) penetapan tata batas kawasan, (b) pembangunan sarana dan prasarana, (c) sosialisasi kepada masyarakat. Untuk tahun-tahun mendatang diharapkan tingkat partisipasi dan upaya pemerintah dalam mengelola Taman Nasional Batang Gadis di Mandailing Natal semakin meningkat dan bersama-sama membangun, mengembangkan, dan mengelola Hutan Taman Nasional Batang Gadis di Mandailing Natal